

LA LUCHA NO HA TERMINADO: LA REACCION SE SIENTE CADA DIA MAS

DE CORAZON ME ADHIERO AL HOMENAJE AL DOCTOR CALDERON GUARDIA Y POR ANTICIPADO A TODOS LOS HOMENAJES QUE SE LE TRIBUTEN EN EL FUTURO

LAS PALABRAS DEL DOCTOR CALDERON GUARDIA HAN TENIDO ESTA NOCHE YA NO LA AUTORIDAD DE SU SINCERIDAD Y DE SU GRAN INTELIGENCIA SINO TAMBIEN LA QUE CONFIEREN CUATRO AÑOS DE DURA BREGA EN LA PRESIDENCIA QUE EQUIVALEN A LA EXPERIENCIA DE TODA UNA VIDA

Y yo hubiera deseado que sus palabras se recogieran y se guardasen como una de las brillantes páginas de la historia del país, y como un catecismo de lucha para las clases trabajadoras de Costa Rica



Presidente PICADO

De modo que el doctor Calderón Guardia ha sido el autor y el jefe en el aspecto legislativo y de la lucha, del mismo modo que Manuel Mora impulsó decididamente el movimiento

Es al doctor Calderón Guardia a quien corresponde el mérito por la legislación social, y a él con justicia el honor que esta noche se le hace, y que no es más que un anticipo a los muchos honores que habrá de recibir por parte de la conciencia rívica, por parte de los sectores progresistas del país

Dicen que los soldados en la batalla clavan sus ojos al rostro de sus oficiales, y que cuando en la vista del jefe se refleja el miedo, sus tropas se desbandan; pero que en cambio son invencibles cuando se refleja en ellos el valor y la decisión

Trabajadores así, son los que de alentar la seguridad de que toda obra por ellos emprendida será coronada por los laureles de la victoria. Y yo a la par del doctor Calderón Guardia digo lo que el día de esta noche: soy en vuestras filas, un simple soldado

Y los trabajadores costarricenses han tenido ese destello exultante de cordialidad y han querido asociar al homenaje por el hijo a su abnegada y distinguida madre, haciéndola compartir esta hora de triunfo del mismo modo que ella ha compartido tantas muchas horas de congojas...

Trabajadores así, son los que de alentar la seguridad de que toda obra por ellos emprendida será coronada por los laureles de la victoria. Y yo a la par del doctor Calderón Guardia digo lo que el día de esta noche: soy en vuestras filas, un simple soldado

TRATA LA REACCION POR TODOS LOS MEDIOS POSIBLES DE ACABAR CON ESTA LEGISLACION SOCIAL. PERO ELA YA ESTA INCRUSTADA EN EL CORAZON DEL ALMA COSTARRICENSE... PODRAN ELIMINARLA A MI, PERO MILA Y MILAS DE TRABAJADORES SE ALZARAN A DEFENDERLA

Si en el futuro fuese necesario un soldado más para esta lucha, si mañana la clase trabajadora de Costa Rica por gracia quisiera ser atacada por el ejército, yo sería el primero en ir a la batalla con el pueblo de Costa Rica

CUANDO EL TIEMPO PASE, CUANDO LOS AÑOS HAYAN DESPERTADO EN LA CONCIENCIA DE LOS INCOMPENSIVOS LA CONVENCION DE ESTA LEGISLACION SOCIAL... GRACIAS QUE RECONOCER QUE SI ALGUN HONOR LE HICIERA A COSTA RICA FUE EL DE BUSCAR LA ARMONIA ENTRE TODOS SUS SECTORES SOCIALES

GRACIAS AL APOYO QUE TEODORO PICADO ME DIÓ EN EL CONGRESO Y AL APOYO DE SU MAYORIA PARLAMENTARIA LAS CONQUISTAS SOCIALES LLEGARON A SER REALIDAD Y LLEGARON A SENTAR LAS BASES DE ESTA LEGISLACION SOCIAL... GRACIAS A SU COLABORACION Y DECIDIDO APOYO LOGRAMOS CONSOLIDAR LAS BASES DE LA LEGISLACION SOCIAL, Y ESTOY SEGURO QUE ESA LEGISLACION SE CONSOLIDARA MAS Y MAS DURANTE SU GOBIERNO

Jamás hubo en mi mente cálculo alguno de política electoral. Mis empeños han sido el resultado de una profunda convicción, arraigada en mi corazón desde la juventud... VUELVO A MI PROFESION, Y DESDE ALLI SEGUIRE HACIENDO TODO EL BIEN POSIBLE A LAS CLASES TRABAJADORAS ALLI ENCONTRARE USTEDES A UN AMIGO DE VERDAD

TEXTO INTEGRO DEL SENSACIONAL DISCURSO DEL SR. PRESIDENTE DEL REPUBLICA DON RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA EN EL HOMENAJE QUE EL A. Y A SU DISTINGUIDA MADRE TRIBUTO ANTEOCHO LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

En el homenaje que la Confederación de Trabajadores de Costa Rica tributo anteaño al ilustre señor ex-Presidente de la República licenciado don Rafael Ángel Calderón Guardia de Calderón Muñoz concurrieron como invitados de honor el señor Presidente de la República licenciado don Teodoro Picado y su distinguida señora esposa doña Etelevina de Picado. En este acto el señor Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado, pronunció un discurso trascendente que reconstruido por LA TRIBUNA es el siguiente: —Pocas veces en mi vida he sentido la emoción que en estos momentos embarga mi espíritu. Quizá esa emoción no me permita decirlos todo lo que siento mi corazón por

TEXTO INTEGRO DEL SENSACIONAL DISCURSO QUE PRONUNCIÓ ANOCHI EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA LIC. DON TEODORO PICADO EN EL HOMENAJE QUE AL SR. EXPRESIDENTE CALDERON GUARDIA Y SU SRA. MADRE TRABA/ADRES DE COSTA RICA

Al homenaje que la Confederación de Trabajadores de Costa Rica tributo anteaño al ilustre ex-presidente doctor don Rafael Ángel Calderón Guardia y a su distinguida señora madre doña Ana María Guardia

LA TRIBUNA PERIODICO LIBRE, DE UN PAIS LIBRE, PARA HOMBRES LIBRES Director JOSE MARIA PINAUD PAGINA UNO AÑO XXV NUMERO 3086 SAN JOSE, COSTA RICA. A. C. MARTES 16. MAYO DE 1944

Los alemanes se retiran a la linea "Adolfo Hitler" en Italia

NO HAY DERECHO A CONSIDERAR MALO Y DESPRESTIGIAR A UN HOMBRE POR EL SIMPLE HECHO DE SER CHINO

Entre los chinos como entre las demás razas que pueblan la tierra hay hombres buenos y hombres malos. — Para nosotros la raza china es una raza superior a pesar de lo que piensen en contrario los que desconocen sus verdaderas características en el plano moral y en el plano intelectual

En la TRIBUNA del sábado se publica un artículo de unos vecinos de Puerto Cortés contra el comerciante chino Salvador Wong. Enzabaza la lista de firmantes mi compañero de partido Silverio Carvajal. Si en ese memorial hubiera únicamente con-septos contra el señor Wong yo no me habría interesado

En la TRIBUNA del sábado se publica un artículo de unos vecinos de Puerto Cortés

Anoche, por una casualidad, nos encontramos con el diputado don Manuel Mora Valverde, jefe del Partido Vanguardia Popular. En el curso de la conversación, quiso el señor Mora referirse a una publicación hecha en nuestro periódico. Sus palabras, son, más o menos, las siguientes: —En la TRIBUNA del sábado se publica un artículo de unos vecinos de Puerto Cortés

Aumento de varias cuotas de exportación a favor de C. R.

Esta noticia le fué encomendada al licenciado don Manuel F. Jiménez Ortiz

Entre las cuotas que gestionará ampliar se le da preferencia a algunas de artículos relacionados con la agricultura. Sébase que la cuota de hierro y acero de todo el año de 1944 está ya agotada

Don Lino Jiménez prometió a varios comerciantes y agricultores interesarse para solucionar este problema

El licenciado don Manuel F. Jiménez Ortiz, que en estos momentos se encuentra en los Estados Unidos participando en un congreso. — (PASA a la Pág. 2, Col. 7)

LA COORDINACION DE TODAS LAS SECRETARIAS DE ESTADO Servirá Eficazmente Al País Para SUS REALIZACIONES

LA SECRETARIA DE AGRICULTURA ES UNA DE LAS QUE MAS NECESITAN, PARA VIVIR Y OFRECER LOS RESULTADOS QUE DE ELLA SE ESPERAN, DE UNA CONSTANTE COLABORACION DE LAS DEMAS DEPENDENCIAS DEL GOBIERNO

Por suerte mis estimados colegas de gabinete están acordados en realizar este esfuerzo y van tomando las medidas indispensables para llegar a ese fin. — Desgraciadamente la situación financiera de la secretaria de agricultura nos limita mucho las posibilidades en estos momentos; y ya se sabe que para obtener cosechas que se traduzcan en colones es necesario meterle al suelo muchos colones

EN CUANTO AL PROBLEMA DEL MAIZ, SEÑALADO POR LA TRIBUNA, EXISTE ESPECIALMENTE EN LAS ZONAS DE LA SIERRA CENTRAL. — LA RESEMBIENA SERA PROBLEMA DE LA INICIATIVA PARTICULAR; DESGRACIADAMENTE LA POLITICA, QUE CREO YA RECTIFICADA DE LA JUNTA DE ABASTOS HIZO QUE SE DESPRECIARAN MUCHAS SEMILLAS QUE AN A HACER FALTA

Debemos en cuanto se refiere al maíz impulsar su siembra en los lugares de cosechos verdaderamente sustanciales: las tierras bajas del Atlántico y del Pacífico

El mes entrante empezará a funcionar la gran secadora que se instaló en el Atlántico y las cosechas de esa región van a responder las pérdidas que la sequía ha producido en los campos del interior

Con ocasión del reciente editorial de LA TRIBUNA, el señor secretario de Agricultura, don José Joaquín Peralta nos hace interesantes manifestaciones:

Por la tarde de ayer uno de nuestros redactores tuvo la muy interesante oportunidad de conversar con el señor secretario de agricultura de la república, nuestro amigo al bien conocido agricultor don José Peralta. Aprovechó la oportunidad nuestro representante para obtener del señor Peralta algunas

Definitivamente terminada la demarcación de límites con Panamá el 31 de agosto venidero

Así se convino en la entrevista de los cancilleres de Panamá y de Costa Rica, señores Dr. Fabrega y don Julio Acosta, celebrada en la Casa Amarilla a presencia de los respectivos embajadores ante ambos gobiernos

Estuvieron presentes además los representantes de las dos comisiones panameña y costarricense y el señor Embajador Labarca, árbitro supremo delegado del Gobierno de Chile

En los primeros días del mes de setiembre podrá efectuarse la convenida reunión de los representantes de ambas naciones en la frontera para declarar totalmente finalizado el problema

Se hizo constar en el memorándum de esta interesante entrevista que ha habido y hay perfecto acuerdo en la demarcación total de la frontera definida en el tratado de primero de mayo del año 1941

El jueves partirá para Chile, en breve viaje de ida y regreso el Embajador Ingañeta Labarca quien ayer nos proporcionó una interesante información acerca de estos asuntos

El viernes pasado, 12 de mayo, y los embajadores de Panamá en Costa Rica, doctor Ernesto Fabrega y de Costa Rica en Panamá, don Enrique Fonseca Zúñiga, con los representantes de las comisiones demarcadoras de límites y el árbitro de la demarcación señor Embajador Ingeniero Labarca, chileno, llegando a un convenio por el cual se fijó definitiva y rápida a los trabajos

NO HOMBROS SENSACIONALISMOS: PROCEDEREMOS CON SERIEDAD

Si el público espera con morbosa impaciencia escandalosa, quedará defraudado

Después de oír las opiniones de quienes las quieren dar por escrito concisas y ciertas, informaremos al congreso de nuestras labores

Al mismo tiempo como consecuencia obligada de nuestra tarea nos permitiremos recomendar a la cámara las modificaciones que son necesarias introducir a la ley de abastos para perfeccionarla y hacerla efectivamente eficaz contra la especulación

Dicen a LA TRIBUNA los diputados Ortiz y Jiménez, que integran la comisión nombrada por la cámara para examinar los problemas comerciales del alto costo de la vida

Ayer fué el primer día de los ayeres en la tarde a los ciudadanos que visitó ayer la comisión nombrada por el congreso para estudiar los problemas comerciales, abasto, hecho, comercio en relación con la ley y la junta de los diputados don Eugenio Jiménez S.; D. Romano. Ortiz, recí

LA "CTR" rindió homenaje al pasado domingo al doctor Calderón Guardia y a su señora madre, doña Ana María de Calderón Muñoz. En la primera parte de la República — Al centro un aspecto parcial del heroico acto. Finalmente, el señor Presidente de la República pronunciando su discurso que fué calurosamente ovacionado. Pueden verse a su lado al doctor Calderón Guardia y a su señora Madre.

Mundo Social

FRANCISCO DE P. GUTIERREZ
y
STELLA M. DE GUTIERREZ
se despiden por este medio de su familia y amistades y esperan sus órdenes en Washington, D. C. para donde salen hoy.

San José, 16 de Mayo de 1944

QUINCE PRIMAVERAS
Quince años lindos, quince años trascos y esplendorosos, quince años de vida y de virtud. Sus miradas pueden compararse a las de la gacela, por lo dulces por lo aterciopeladas, por los tranquilos.
LA TRIBUNA rinde homenaje a sus maravillosos, quince años, que abre el haz de sus quince campanas primeras que han florecido en amor y en bondad. En su bella figura, la belleza se desarma en nuestros ojos.



Srta. DELFINITA COLLADO AGUILAR

CARIÑOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS



Doña ELENA ZUÑIGA V. DE FONSECA

Hoy festeja su cumpleaños rodeada del amor de los suyos y de la estimación tan merecida de que disfruta en el ambiente acical del país la honorable matrona doña Elena Zuñiga de Fonseca, señora madre del caballero don Enrique Fonseca Zuñiga, Embajador de Costa Rica en la hermana república de Panamá y quien activamente se concuerda entre nosotros. También hoy celebra su natalicio, su nieto, la bella y encantadora señorita María Pérez Fonseca, linda y deliciosa flor del jardín josefino. Doble motivo tiene hoy LA TRIBUNA para rendirle justo homenaje de simpatía, a la apreciable familia que ocupa lugar preferente en lo más caro de nuestros afectos. Para la dama

PARTE HOY PARA LOS ESTADOS UNIDOS DON FRANCISCO DE PAULA GUTIERREZ ROSS

Por LA VÍA AEREA, SALE HOY PARA LOS ESTADOS UNIDOS DON FRANCISCO DE PAULA GUTIERREZ ROSS, A HACERSE CARGO DE LA EMBAJADA DE COSTA RICA EN WASHINGTON.

Acompaña al distinguido dignatario su señora esposa. Por la línea regular de la Pan American, parte hoy para los Estados Unidos don Francisco de Paula Gutiérrez Ross, acompañado de su distinguida esposa. Ya don Francisco de Paula a hacer su cargo de nuestra embajada en Washington, cargo para el que fuera nombrado recientemente, con absoluta acierto, por el nuevo gobierno del país.

LA TRIBUNA le desea buen viaje y un completo éxito en sus gestiones diplomáticas y don Francisco de Paula sabe en todo momento lo que son amigos de esta casa. Habrá un completo éxito con su entera confianza. Es indudable que sabrá don Francisco desempeñar su nuevo e importante cargo de manera excepcional, tal como puede pregonarse en su vida de su probidad y su claro talento.

ra hoy sus páginas. LA TRIBUNA presenta sus respetos, deseándole igualmente que a su nieto, don Enrique de fiesta, toda clase de felicidades.



Don FRANCISCO DE PAULA GUTIERREZ ROSS

"LA GLORIA"

(La Tienda de Moda)

Tiene el gusto de poner a su disposición, un delicadísimo surtido en prendas íntimas para damas.

- CAMISAS DE NOCHE: En gamuza, charmeuse y crespón.
- BRASSIERES: En nuevos tipos y muy especialmente el "MAIDEN-FORM"
- STEPINS (calzoncitos): Cómodos, ajustables y apenas perceptibles
- BATAS DE LEVANTARSE: Estampadas y en colores lisos
- NEGLIGEES: Seductoras por sus atrevidos modelos
- FAJAS ELASTICAS BON-TON: En el más completo surtido de tamaños y estilos.

SANTIAGO CRESPO Y CIA.

AYER EN EL CONGRESO

Puesta al trámite la Ley General de Aviación

PRESENTADO UN PROYECTO DE REFORMA PARA QUE NINGUN PROYECTO PUEDE SER TRAMITADO EN PRIMER DEBATE EN LA MISMA SESION EN QUE FUE APROBADO EL DICTAMEN RESPECTIVO

Introducido el proyecto para conceder a la Municipalidad de Heredia el derecho de aprovechar las aguas de los ríos para una planta eléctrica. — Que se exima de sanción a los ciudadanos que no votaron en las elecciones presidenciales del 13 de febrero.

EN TAL SENTIDO PRESENTO UN PROYECTO DE LEY EL DIPUTADO DON FROILAN BOLAÑOS

Al iniciar, la sesión se le da lectura a una comunicación del magistrado suplente licenciado don Francisco Equivil, quien renuncia de ese cargo por haber aceptado la secretaría de fomento. La mesa informó que el próximo viernes será nombrado el magistrado suplente que haya de sustituirlo.

Proyecto de reforma al reglamento. El representante don Eladio Trejos presenta un proyecto de reforma al reglamento, en el sentido de que no pueda tramitarse un asunto en primer debate en la misma sesión en que haya sido aprobado el dictamen respectivo.

Al trámite, la ley general de Aviación. Informa la mesa que a solicitud del representante don Froilán Bolaños introduce un proyecto de ley mediante el cual se pide que se exima de las sanciones de ley a los ciudadanos que no votaron en las recientes elecciones presidenciales. Explica

EL POR QUE LOS DIENTES POSTIZOS TIENEN MAL OLOR

¡Millones de víctimas sufren sin saberlo!

¿Usted no nota el olor de sus manchados y el olor — los de las placas o sus puentes — que le dan a su boca un olor desagradable? ¿Usted no se avergüenza de que sus amigos se consternan al acercarse a usted? ¿Usted no se avergüenza de que sus amigos se consternan al acercarse a usted? ¿Usted no se avergüenza de que sus amigos se consternan al acercarse a usted?

POLIDENT Limpia y purifica como por encanto

¡Previene el "olor de dientes postizos"!

LABIOS QUE FASCINAN Y SEDUCEN

DON JUAN NUEVA YORK

¿Quiere usted estar siempre segura de que sus labios fascinan y seducen? ... Use el Lápis Labial Don Juan! Y coma, beba, fume — ¡ese sí se le antoja! — en la seguridad de que, propiamente usado, el Lápis Labial Don Juan, permanece aplicados los labios enteros!

Las damas elegantes confían en la elegancia de los variados tonos de Don Juan. ¡Y en la exquisita perfección que les imparten!

Damita gentil — complete la armonía de su toilette con los Polvos Faciales ATOMIZADOS Don Juan y el embujador Rouge Don Juan — en tonos que hacen juego perfecto o bien armonizan a maravilla entre sí.

Cocoma! COCOMA! COCOMA!

¡MOR mejor que nunca. Contiene el nuevo COCOMA! más energía, más vitalidad y fuerza, fortificado con Vitamina A, Vitamina B₁ y Vitamina D, más Hierro, más Fósforo, Calcio, Azufre de Naturaleza PARA CHICOS Y GRANDES.

CECILIA MARIA

En la Iglesia de Santa Teresa la fue bautizada con el nombre de Cecilia María, la linda hija de los jóvenes esposos don Carlos Carrillo y doña Flora Henchico de Carrillo. Asistieron como padrinos el joven don Daniel E. Escalante, Henchico y la señora Flora Hernández Henchico. LA TRIBUNA les envía su cariñoso saludo, deseándoles a Cecilia María, un mundo de felicidades.

Sapolio

Limpia y Brilla

NO HAY DERECHOS

(VINE DE LA PAG. UNO) ... pasen en silencio. Entre los chinos como entre las demás razas que pueblan la tierra hay hombres malos y hombres buenos. Pero no hay derecho a considerar malo y despreciable a un hombre por el simple hecho de ser chino. Para nosotros la raza china es una raza superior a pesar de lo que piensan en su interior, lo que desconocen sus vendedores característicos en el plano moral y en el plano intelectual. Mi partido nació para gobernar al compañero Carrivalá no porque había atacado al señor Wong sino por que he emitido conceptos de recto carácter, que están completamente reñidos con nuestros principios y con nuestras convicciones.

Poseer un organismo dinámico y una mente bien equilibrada es poder disfrutar de los encantos de la vida

logre toda esa delicia tomando el sabroso

TÓNICO Vitelán

"impulso de vida 3 veces más potente"

LABORATORIOS BOTICA FRANCESA, S.A. Fundados en 1868

AMPLIACION DE LABORES DE LA ESTACION EXPERIMENTAL DEL HULE

LA ESTACION EXPERIMENTAL DEL HULE DE TURRIALBA HA SIDO PENSADO EN DISMINUIR EL RITMO DE SUS LABORES

Ayer mismo el doctor Grant celebró una importante entrevista con el señor secretario de agricultura, don José J. Peralta

Ayer fué en el país, procedente de Washington, el director de la Estación Experimental de Hule de Turrialba, señor Teodoro Grant. Como se ha dicho en otro diario de la mañana, este centro de investigaciones sobre el cultivo del caucho iba a reducir su ritmo de labores, postizo, informando nosotros que esta noticia es totalmente falsa.

Antes bien, la Estación Experimental de Hule de Turrialba ampliará sus tareas, para lo que el doctor Grant recibió de sus superiores las instrucciones por tinentes después de su estadía en Washington.

El doctor Grant celebró ayer mismo la importante conferencia con el señor secretario de agricultura, don José J. Peralta, a quien anunció el término de labores, postizo, informando nosotros que esta noticia es totalmente falsa.

El plano moral y en el plano intelectual. Mi partido nació para gobernar al compañero Carrivalá no porque había atacado al señor Wong sino por que he emitido conceptos de recto carácter, que están completamente reñidos con nuestros principios y con nuestras convicciones.

LA COMISION DEL CONGRESO ENCARGADA DE LA REDACCION DEL NUEVO CODIGO ELECTORAL

Se permite avisar a los señores abogados y a las personas versadas en esta materia, que está dispuesta a escuchar, hasta el 31 del corriente mes, toda clase de indicaciones, con el propósito de cumplir su cometido en la forma más completa posible.

Dirigirse por escrito a la SALA DE COMISIONES DEL CONGRESO

San José, 16 de Mayo de 1944.

FRANCISCO FONSECA CH. LUIS CARBALLO VICTOR M. ELIZONDO MORA.

Lo más reciente es BISMUPIOL

POR ESO ES AHORA LO MEJOR PARA MAL ESTOMAGO, DIARREAS.

COLEBRINES, COLICOS, GASTROENTERITIS y para entonar las digestiones debilitadas, use el remedio popular BISMUPIOL que ya se vende en toda la República a precio reducido. Sirve para niños y adultos. PRUEBELO.

ARRAAS

Y gastro-enteritis en niños y adultos, colerinas, cólicos, y toda clase de trastornos de la digestión desaparecen con MIXTURA GUER, un remedio usado durante casi un siglo, con resultados excelentes. La MIXTURA GUER se consigue en las boticas de todo el país.

FRACASO LA FIJACION DE SALARIOS MINIMOS PARA LOS TRABAJADORES DEL BANANO

EN LA ULTIMA SESION CELEBRADA POR LA COMISION MIXTA DE SALARIOS DE PUNTARENAS NO SE PUDO LOGRAR A UN ACUERDO SOBRE ESTE GRAVE PROBLEMA

La votación fue empatada y en consecuencia, los representantes de los obreros y patronos optaron por recomendar los salarios pedidos por los trabajadores y los fijados por los patronos

CORRESPONDERA A LA SECRETARIA DE TRABAJO Y PREVISION SOCIAL SOLICITAR ESTA DISPARIDAD DE TRATAMIENTOS FIJANDO LOS SALARIOS DE LOS TRABAJADORES DEL BANANO DE LA REGION DEL PACIFICO

La Comisión Mixta de Salarios de la Provincia de Puntarenas conoció en su última sesión de los salarios de los trabajadores del banano de la zona del Pacífico, que habrían de ser reconocidos por ella a la Secretaría de Trabajo y Previsión Social. Sin embargo, pese a los esfuerzos de los miembros de esta Comisión, no fue posible fijar salarios mínimos para los trabajadores bananeros por cuanto los representantes de ambas partes opusieron: una de los trabajadores pidiendo el...

EL NOVEL SUBSECRETARIO DE HACIENDA Y LOS MILLONES DE ARLEQUIN

Acercas de la oficiosa declaración que el Sub-Secretario de Hacienda diera ayer a "La Prensa Libre" nos sentimos obligados a poner de relieve esa oficiosa declaración de acuerdo con lo que dice el novel funcionario y lo que nosotros dijéramos en nuestra edición del domingo.

"Vuelta a la emisión de cinco millones", preguntamos. Personas entendidas en estas cuestiones y que concen a fondo la situación estiman que de no resolverse favorablemente mediante un convenio que de más amplitud al gobierno para que pueda desenvolverse. QUIZA no quedará otro camino que el de pensar en el proyecto de emisión de cinco millones en bonos — nosotros tenemos el informe de que el gobierno no desea llegar a esa emisión, etc."

Aquí la oficiosidad del Sub-Secretario que va muy de prisa con su gran portafolio bajo el brazo, como si llevara los millones de Arlequín mientras contes, ta nuestra nota así:

"Con respecto a la información de LA TRIBUNA de ayer, dice que se ha pensado de nuevo en la emisión de bonos por cinco millones, no tiene ningún fundamento".

En lo único que sí estamos de acuerdo es en que, quien no tiene ningún fundamento es el novel Sub-Secretario de Hacienda.

GRAVE ACCIDENTE DE TRANSITO SUFRIO AYER EL PADRE NUÑEZ

El automóvil en que viajaba en compañía de los jóvenes Danilo Jiménez Veiga y Jimmy Fonseca patinó estrellándose contra un poste frente a la pulpería La Luz en el barrio de la California

Minutos después de realizado el ingreso a esta capital del Presbítero Doctor Benjamín Nuñez, sufrió un grave accidente de tránsito que le produjo lesiones en la cabeza y golpes de consideración a los jóvenes Danilo Jiménez Veiga y Jimmy Fonseca, quienes viajaban en el auto movido por el presbítero Nuñez en el momento de producirse el accidente.

LOS SERVICIOS QUE PRESTA la Empresa Nacional de Transportes Aéreos "TAN" Sí son Esenciales

Sensacional pronunciamiento de la Cámara de Comercio

En respuesta a una consulta nuestra, nos transmite la Honorable Cámara de Comercio de Costa Rica, el interesante Acuerdo tomado en su sesión ordinaria del 10 de Mayo en curso, que textualmente dice:

"Traida a la vista la comunicación de la Hon. Empresa TRANSPORTES AEROS NACIONALES (TAN) S. A. en que solicita la opinión de esta Cámara en cuanto a que si sus servicios son ESENCIALES O NO y examinados los documentos, manifiestos de carga y pasajeros transportados desde que inició sus operaciones. CONSIDERANDO: que la considerable cantidad de carga transportada ha consistido principalmente de artículos alimenticios hacia una región que tiene necesidad esencial de ellos; el hecho de que esos transportes hayan venido en constante incremento desde su iniciación; que toda empresa de transportes se considera como un servicio de utilidad pública, muy especialmente si, como en este caso, sus propias operaciones, desde el primer momento, han demostrado la necesidad existente de ella,

.SE ACUERDA:

DECLARAR: que a juicio de esta Cámara los servicios de transporte que da la empresa TRANSPORTES AEROS NACIONALES, S. A. (TAN) son de naturaleza ESENCIAL para los habitantes de aquella región y para el comercio con ella".

Puede Ud. hacer el uso que mejor convenga a sus intereses de la declaración preinserta.

De Ud. Atto. Affmo. y S. S.

Cámara de Comercio de Costa Rica

JUAN FERNANDEZ MORUA, P. E. Secretario

El trascendental pronunciamiento no es sólo el reflejo fiel de la opinión pública en Costa Rica; no es sólo importante por el alto prestigio de que goza la Honorable Cámara de Comercio de Costa Rica, dentro y fuera del país, sino porque su criterio contrasta notablemente con la opinión del Sr. Agregado Naval de la Embajada Americana, en cuyas manos está nuestro destino.

Efectivamente, el vespertino "Ultima Hora" del 6 de Mayo en curso, dice que el señor Vermont declara que no contestará los "ataques", porque proceda contra "TAN" CON "INSTRUCCIONES SUPERIORES, dando a entender que las medidas arbitrarias y saturadas de parcialidad, que moti-

van el paro de esta Empresa Nacional, emanan directamente de su Gobierno.

Pero agrega dicho periódico: "De los "informes" que ha suministrado el señor Vermont, se desprende que el Gobierno de los Estados Unidos, en el esfuerzo de guerra, no quiere que se gaste gasolina EN MENESTERES QUE NO SON ESENCIALES".

Queda claro:

1º—Que las INSTRUCCIONES superiores recibidas por el Sr. Vermont, no son para aplicar a TAN, mucho menos con criterio exclusivista y parcial.

2º—Que su Gobierno dejó al criterio del señor Vermont el calificar "los menesteres que no son esenciales".

3º—Que del pronunciamiento de la Hon. Cámara de Comercio, que cristaliza la opinión general, que hemos recogido y palpado, se deduce que el concepto de no esenciales, NO ES APLICABLE A "TAN".

4º—Que al hacerlo en daño de esta Empresa Nacional, no obstante los esfuerzos que hicimos por convencerlo, perjudica al pueblo al cual servíamos y revela un prejuicio deliberado, parcial e injusto en contra nuestra, el Sr. Vermont.

Por varias otras razones de peso, además de las que publicamos anteriormente y que exponeremos más adelante con apoyo de documentos claros y fehacientes, sabemos que, ni el Gobierno ni la Embajada Americana pueden estar contra nosotros y mucho menos tener la intención de aplicarnos medidas drásticas EXCLUSIVAS. Sabemos que no pueden participar del criterio del Sr. Vermont de que nuestros servicios no son esenciales PORQUE EN COSTA RICA OPERA LA TACA. Sabemos que ni el Gobierno ni la Embajada del Señor Vermont pueden sustentar un criterio que a todas luces significa UN MONOPOLIO, aunque la empresa favorecida sea Norteamericana. Tanto más cuanto se lucha en el mundo entero para lograr una conquista: Libertad de pensamiento y de palabra; libertad de Comercio; igualdad de derechos; todo aquello que ha dado en llamarse Democracia y por la cual se bate heroicamente el pueblo Norte Americano mismo.

Probaremos además, documentalmente, que nuestra Empresa se formó mediante consulta previa a la Embajada y su aprobación:

Transportes Aéreos Nacionales, M. I. GUERRA T. Gerente

Diez Minutos con la CTR

OIGA LA VOZ DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS MIERCOLES, DESDE

LA VOZ DE LA DEMOCRACIA, en 1070 Kc.

— A LAS OCHO Y MEDIA DE LA NOCHE

MISAEAL MORA, RAMON ARIAS Y LUIS GONZALEZ, TRIUNFARON EN EL PRIMER CONCURSO.

(VIENE de la Pág. UNO) — Concurrió se llegaron a sus carteras bellamente presentadas, para tomar parte en el primer concurso regional de carteras que, bajo el patrocinio de la Oficina de Coordinación de Asuntos Interamericanos de Costa Rica — se celebra este año en el país.

CORONADO AMANECE DE FIESTA

Desde el sábado pasado, Coronado ha venido estando de fiesta. Numerosos actos de variado color se han realizado en celebración de las fiestas de San Isidro Labrador. Pero en la mañana de hoy hubo un mayordugado, la población amaneció ebria de movimiento. Gentes que dejaron sus hogares, cuando aun los velos nocturnos formaban cortina en los caminos de las fiestas y alborotos, iban llegando, no bien la banda comenzó a tocar la diana, con sus carretas y sus caballos primorosamente enjaezados.

UN MAGNIFICO DESFILE TIPICO

Al rededor de la gran plaza central se fueron colocando las hileras de carretas. Era toda una fiesta de rancio sabor tico. No había una sola carreta que no tuviera su sugente pituita. Y no hubo tampoco una sola única que no fuera con un jamón a la atención de las gentes para que observara — cuando grande — la presencia de nuestros campeones por mantener sus buyes en orden. Fue Magnifico el desfile, muy ordenado y muy entretenido. Muchos de nuestros campesinos, jaban las arcaicas carretas. Mucheche bien enjaezados, varios patricios orgullosos de sus buyes. Llamaban los buyes. Era un desfile inolvidable aquel.

EL JURADO

El Jurado de este concurso lo integraron el Presbítero don Miguel Ángel Benavides, cura párroco de San Isidro, don José Luis de San Isidro, don Jorge Linares y don José Ángel Huertas.

COMIENZA LA CALIFICACION

A las 10 de la mañana comenzó la calificación de carretas. Fue tarea árdua la que tuvo que realizar a ese aspecto el Jurado.

204 CARRETAS

Un total de 204 carretas fueron presentadas a concurso. Como se ve, el número fue extra-

ordinario y ha constituido un éxito sin precedentes en ciertos menes de esta índole. Fue en el kiosko donde se inició el Jurado.

VARIOS FILMS PARA LA PARAMOUNT Y FITZPATRICK TRAVEL

La presencia de cuatro cameramen norteamericanos, impresionando las principales escenas de este concurso, dio un nuevo ángulo de importancia internacional a un hecho que al principio se tuvo como simplemente local. Los representantes de la Paramount News Pictures, la Fitzpatrick Travel Coordination Committee, la U. S. Education Office, etc., captaron escenas de este concurso.

OCHO PREMIOS

Tres premios dispuso la Oficina de Coordinación para este concurso, por su orden de 100,

100 y 75 colones cada uno. Dos casas comerciales de sólidos prestigio, sumaron su aporte con otros cinco y magníficos premios.

PRIMER PREMIO A MISAEAL MORA

Una carreta sencilla, recibiera con un cuero. Así una joven da sugiere "Viaje a Pintarinas". Era todo un dulce motivo típicamente criollo. Era una evocación de la "Piqueta" de antaño, cuando los abuelos se trasladaban con sus carretas a Puntarenas, conduciendo los cargamentos de café, con la esperanza de que volverían cargados con mercancías provenientes de Perú, Chile y California, o de Ultramar. Viendo aquella carreta, pensamos en los nombres evocadores de esas gloriosas caminatas o jornadas de los patriotas de ayer: La Garra, Rio Grande, San Mateo, Esparta, y las cálidas pajas de Caldera!

Una linda campesina iba en la parte delantera de la carreta. Su belleza de flor de montaña, era la síntesis de la gracia de nuestra mujer en la gloria jubilosa de su atrevido juventud.

TERCER PREMIO PARA DON LUIS GONZALEZ CALVO

Dos hermanos buyes zebidos, altos, corpulentos, vigorosos, tirando una hermosa carreta de esas que los chinos de hace unos veinte años llamaban "la carreta grande", muy bien decorada, resaltando los colores sobre un fondo azul de frasco, me recibieron el tercer premio. Perencia este conjunto a don Luis González Calvo.

OTROS PREMIOS

Como antes dijimos, se otorgaron otros premios cedidos gratuitamente por dos importantes casas comerciales.

UNAS PALABRAS DE MR. GAUDET

Como ya lo hemos destacado, la iniciativa de este concurso partió del Sr. Gaudet. El Ejecutivo del Comité de Coordinación, señor Edilman G. Gaudet, quien por fin una vez sus palabras momentos antes de hacer la adjudicación de los premios, indicó que el propósito de este certamen era estimular la tradición artística nacional. El arte vernáculo no debe sufrir eclipses y se precisa estimularlo, como que los países viven por la óptica de sus artistas, vean estos incluso los ignorantes viajeros de carretas que en los senderos, como en las cuampueras y obediencias de estas dejan la huella de su inspiración.

COMIENZA LA CALIFICACION

A las 10 de la mañana comenzó la calificación de carretas. Fue tarea árdua la que tuvo que realizar a ese aspecto el Jurado.



Esta carreta típicamente costarricense presentada por Misael Mora, fue designada para el primer premio en el concurso de carretas organizado por la Oficina de Coordinación, efectuado ayer en Coronado. Esta misma carreta, que evoca los años de los viajes a Puntarenas con el tapado de cuero, las ollas, las jicaras, cañas para la yunta y la familia con la flor de la casa, la moza garbada y fresca. Aquellas antiguas "pasadas" románticas religiosas y alegres y el camino del puerto, fueron las grandes épocas de estas viejas carretas tan típicas y tan ticas.

MUNDO

CUMPLEAÑOS

Boda Unckles - Güell
 en la Iglesia de La Soledad

A las 17 y 30 horas (5 y 30 p. m.) del sábado 20 de los corrientes, Monseñor Carlos Borge, Proclero Doméstico de Su Santidad, impartirá la bendición nupcial a nuestros hijos,

MARIA DE LOS ANGELES y JOSE

Por este medio sus padres:
 Ing. Santiago Güell G.
 Hortensia Mora de Güell.

Roderick William Unckles
 Julia Vargas de Unckles

se complacen en participarlo a sus amistades.

San José, Mayo 15 de 1944.

JOSE FRANCISCO ALVAREZ GAMBOA

Y

LUCIA GUEVARA DE ALVAREZ

Por este medio participan a sus familiares y amistades su matrimonio efectuado el diez de los corrientes en San Isidro del General.

San José, C. R., 16 de mayo de 1944

Vestidos de última moda

Para recepciones - Para Comidas - Para uso diario

SOMBREROS DE ULTIMO ESTILO

Acaba de recibir de los Estados Unidos de Norte América

The Vanity Shop

— Frente a Iglesia del Carmen —

La tienda preferida por las damas elegantes

Hoy para México y Guatemala

SRITA ADITA SATORIO SARTORSI

Hoy sale en viaje de regreso para las hermosas repúblicas de México y de Guatemala, la bella señorita Adita Saborio Sartorsi LA TRIBUNA le desea un feliz viaje y una feliz permanencia en el exterior.

SEÑOR GANADERO:
¡No se deje engañar!
 PARA MANTENER SUS ANIMALES SANOS



FRESCOSAL

PARA SUS GANADOS, SALUD!

Esta hermosa y bella muñeca linda como los que trajo de los cielos de Murilla cumple dos años hoy y es la niña primicosa del hogar que forman los jovencitos espesos don Enrique Vieto y don Flor. Morales de Vieto. Al saludarla, cariñoso saludo, le deseamos que Dios siempre sea de sus pasos por la senda del bien y de la virtud.

FLORA ISABEL VIETO MORALES

DORA BRENES Vda. DE MARTIN
 OBSTETRICA Y ENFERMERA

Oftrece sus servicios profesionales en su casa de habitación: contando con competentes obstétricas. — Partos, exámenes de embarazos y casos urgentes. — TELEFONO 542 — 450 varas al Sur de "La Castellana" — San José, Costa Rica.

Cariñoso saludo de cumpleaños a una preciosa amiga de LA TRIBUNA

Todo los Pielros del mundo se mecran de amor ante la sonrisa y las miradas de esta preciosa colombiana, digna de serle otorgado el primer premio en un concurso de belleza. Los anales de la tierra en la linda Geanina fuera tan adorable y tan bella, como ellos. O el primer de muheca — dan ganas de robarla. Ha, cinco años las hudas del amor y de la ilusión que mecieron su cuna, en ella se dejó ron una muñeca rubia, de ojos color de cielo y hoy como la más linda princesita de una leyenda azul luce en las páginas de LA TRIBUNA.

A las maravillas que se admiraron en los increíbles paisajes de Colombia. Italia, cuna de sus antepasados se diría que la naturaleza hubiera dispuesto que ella llevara en la claridad de sus miradas. Como saliendo de la nieve que cae en Dorano igual que un aparición milagrosa que un día se llevó al lienzo el artista célebre, es como se contempla en el retrato la hija



GEANINA FIORENTINI

admirable del gran luchador don Carmelo Fiorentini y de su etimble señora esposa dona Maria C. de Fiorentini. En un momento de violeta blanca LA TRIBUNA le hace llegar sus cariñosas felicitaciones.

BAILE EN LA PENSION OTOYA

Mañana, a las 9 p. m., celebrará su cumpleaños la encantadora y simpática Noemy Gaucherand, con un baile que será amenizado por una de las mejores orquestas capitalinas.

Al dar cuenta de tan grato acontecimiento, levamos hasta la agitación, da milita en este día, nuestros parabienes y felicitaciones.



Sra. NOEMY GAUCHERAND

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DON DIEGO VARELA CHAVES

OCHENTA AÑOS

Confiado con los santos sacramentos, deló de existir ayer en esta capital, el laborioso ciudadano don Diego Varela Chaves, a cuya familia nos unen lazos del más hondo y sincero afecto. A manera de un noble tributo a la madre tierra, despus de haber cumplido dignamente su misión en la tierra, la falta de espacio nos impide tributarle un justo homenaje a su recuerdo. LA TRIBUNA al deplorar tan sensible deceso, comparte la pena de los suyos y le expresa su más sentido pésame a sus hijos don Enrique Varela Alpijar, don Victor Paz Castro, don Amparo Varela de Paz, a sus nietos Jorge Fernando y Ester, Bernardo, José Francisco y María de los Angeles, Miguel Ángel y Gladys, Páez Varela y demás familia doliente.

CUMPLEAÑOS DE HOY

Hoy festeja su cumpleaños estimable señora dona Nelly Zanblon de Cruz LA TRIBUNA le felicita atentamente.

Trastornos Cardíacos Causados Por Alta Presión Sanguinea

Si usted sufre dolores al corazón, palpitaciones, mareos, dolores en la parte superior y posterior de la cabeza y en las aletas, dificultad para respirar, si su sueño se intermite o si siente un latido escaso, periódico de la memoria y energía, indigestión, náuseas y preocupaciones sus trastornos son causados seguramente por Alta Presión Sanguinea. Este causa más muertes que el cáncer pero sus síntomas son tan comunes que se confunden con otros más importantes. Si usted tiene de alguno de estos síntomas, su vida puede estar en peligro de sufrir de Trastornos Cardíacos o Accidentes de Parálisis a menos que inmediatamente se trate con el medicamento Hynox, el nuevo descubrimiento médico que reduce la Alta Presión de la sangre y lo hace sentirse cómodo y tranquilo en poco tiempo. Para más detalles en su farmacia local o directamente con el fabricante por correo postal, que hará que se envíe gratis un folleto que explica cómo reducir su presión sanguínea.

Hynox
 Para Alta Presión Sanguinea.

DE GALA EL HOGAR ALVARADO OREAMUNO

El nacimiento de su hija primogénita es motivo de inmenso alegría en el hogar de los jóvenes esposos don José Antonio Alvarado Piza y de su bella esposa dona Flor Oreamuno de Alvarado. LA TRIBUNA les saluda afectuosamente deseándole a la nueva amiguita a quien se le encomienda el nombre de su madre, un cúmulo de felicidades.

Don DIEGO VARELA CHAVES

D. JOSE RODRIGUEZ MONGE

Ochenta años cumplió el domingo pasado el honorable caballero don José Rodríguez Monge, patriarca y tronco de una familia por sus muchos títulos acreedores a la simpatía de que goza en el cantón de Tres Ríos y hombre cuyas prendas de honradez y de trabajo lo han dejado cada vez más querido y respetado por todos los que lo conocen y desearle mucha prosperidad ya que la merece por su vida ejemplar y digna.

SE AVISA QUE

RAFAEL ANGEL GOMEZ MORA

ha dejado de ser empleado nuestro desde el 7 de mayo en curso

P. C. MARZAL & Cia. S. C. F.

Diego Varela Chaves
HA MUERTO
 (Confortada con los Santos Sacramentos)

Sus hijos Esperanza Varela Alpijar, Victor Páez Castro, Amparo Varela de Paz; sus nietos Jorge Fernando y Ester, Bernardo, José Francisco y María de los Angeles, Miguel Ángel y Gladys Páez Varela y demás familia, pasan por la pena de comunicarlo a sus amistades y les ruegan asistir a los funerales que se verificarán hoy a las 10 y 30 en la Capilla de Los Angeles y acompañar luego sus restos al Cementerio General.

(No hay invitaciones personales)

San José, Mayo 16 de 1944

INES CRUZ MEZA DE RETANA
HA MUERTO

Su esposo José Antonio Retana Sáenz; sus hijos Antonio y Lydia Retana; José Eduardo y María Joaquina Retana; Oscar y Cristina Retana; Rodrigo y Rosita Retana, Luisa Rosario, Mario Retana Cruz, hermanos y demás familia, al participar a sus amistades la sensible noticia, los invitan a los funerales que se verificarán hoy en la Iglesia de la Dolores a las cuatro de la tarde y acompañar a continuación sus restos al Cementerio General.

(No hay invitaciones personales)

San José, Mayo 16 de 1944

AGRADECIMIENTO

Fernando Valverde Mora; Mario y Liduvina de Valverde; Austelina de Sáenz; Jacinto y Claudy de Meseguer; Inés y Rosa; Manuel y Gladys de Sáenz; Carlos y Alicia de Cárdenas; Ernesto, Franklin y demás familia, dolientes, agradecen profundamente las diferentes muestras de condolencia recibidas con motivo del fallecimiento de su muy querida Madre y Abuela,

MATILDE ALVAREZ PORRAS
 (Q. D. D. G.)

San José, Mayo de 1944.

OLIVIA ROBLETO Vda. DE GOMEZ

Invita por este medio a sus familiares y amistades a una Misa de requiem matutina miércoles a las 5.45 a. m. en la Santa Iglesia Metropolitana en memoria de su inolvidable esposo don

Manuel Gómez Fernández

La asistencia a este acto religioso comprometerá mi eterna gratitud.

San José, Mayo 16 de 1944.

"PARA MAMA"
 (Hoy que cumples medio año de vida en el cielo)

Es admirable Madre lo que pasa; pues al recuerdo de tu nombre Santo, llega a mi hogar tu maternal encanto, para consuelo celestial de casa...

Es que un cránel precioso nos enlaza al Cielo, tupe donde brilla tanto y no hay consuelo, Madre, ni quebranto cuando tu imagen santa nos abraza...

Va discurriendo así nuestra existencia, mirando a cada paso tu presencia que nos llena de fe, de amor y calma... Como es de luz tu imagen protectora, se ilumina la senda con tu curra, se ilumina hacia Dios la luz de tu alma!

BICARDO AGUILAR B.
 San José, mayo 16 de 1944.

TIENDA IRAIS

González y Piza

De regreso en Nueva York nuestra compradora exclusiva, Sarita Villegas, y el aporte gentil de la Legación Americana al concedernos algunos permisos de importación podemos ofrecer a nuestra estimable clientela y al público en general la primera remesa de

Vestidos en tallas desde el 11 al 42

ADEMAS CONTAMOS CON UN STOCK SUFICIENTE DE TODOS LOS ARTICULOS NECESARIOS PARA EL USO DE LA MUJER.

BULOVA, EL RELOJ MAS EXACTO DEL MUNDO - Unicos Agentes: JOYERIA SCRIBA Y GONZALEZ

No aceptó el Senado de Colombia la renuncia de López agudizando la crisis política

¡VAYA UN RESFRIADO!



Al mismo tiempo, su pecho se siente como un gran alfiler, cuando directamente sobre la piel como capatama.

Gracias a esta doble acción del VapoRub, su nariz tapada se "des-tapa", la irritación de la garganta y la tos se calma... La tracheítis muscular en la parte alta del pecho se alivia respirando con más facilidad, duerme usted mejor. Y a la mañana siguiente, frecuentemente, lo peor de su molestia de un resfriado se ha calmado.

Usted dirá: "Eso es realmente un gran alfiler", cuando se frota el cuello, pecho y espalda con Vick VapoRub al acostarse.

Al terminar de frotarse, ya empieza a inhalar esos calmanes vapores medicinales que del VapoRub se desprenden. Con cada respiración, ya con los conductos respiratorios irritados.

VICK VAPORUB

NO FUE ACEPTADA LA RENUNCIA DE LÓPEZ

BOGOTÁ, 15 UP.— El senado colombiano no aceptó la renuncia de López. La cámara pidió al senado no aceptar la dimisión.

DECLARACIONES DE LÓPEZ

BOGOTÁ, 15 UP.— Previamente López había declarado que renunciaba por razones personales y creer que su Presencia complacía la crisis política en vez de solucionar y que su retiro era el mejor medio de servir a Colombia. Atacando la oposición al lo que "Colombia debe mantener su prestigio y autoridad o verá su destitución con fuerza que significa la alteración de la paz pública" y que la oposición conservadora no teniendo otro camino busca la lucha. Los grupos de Bogotá y otras ciudades colombianas suspenderán que labo res seis horas protestando por la renuncia mientras el congreso se abra reunido.

LA CRISIS POLITICA SE AGU DIZA CON LA RENUNCIA DE LÓPEZ

BOGOTÁ, 15 UP.— Las opiniones de los observadores políticos están divididas acerca del futuro curso de los acontecimientos que producirá la no aceptación de la renuncia de López en el senado. Los últimos basan en la fuerte y compacta mayoría parlamentaria que respaldó al presidente y los primeros afirman que el texto de la renuncia presidencial recomendando nuevos hombres para concluir la crisis política y lograr la unión nacional no deja duda respecto a las intenciones definitivas del presidente contra la aceptación de la renuncia de López fueron treinta-

tres de un total de sesenta y cinco de modo que nueve liberales de un total de cuarentidos forman la mayoría. Veintidós conservadores abstuvieron de votar. Los observadores finalmente confían que la crisis política que vivió López en los últimos meses con durará en cualquier sentido a mediados de la semana.



UNGUENT PAZO

Para poner fin al tormento de las almorranas aplíquese cuanto antes el Unguent Pazo. Declina la hemorroides y la comezón, reduce la inflamación y sana las paridas.

Si las almorranas le irritan y le impiden caminar, trabajar y desempeñar sus tareas, aplique Unguent Pazo y quedará granmente sorprendido. Comprobe lo mismo en el nuevo tubo de estampa perforada.

RENUNCIA EL PRESIDENTE LÓPEZ

BOGOTÁ, 15 UP.— El presidente López entregó su renuncia al senado colombiano. El ministro del interior Alberto Lleras Camargo leyó la declaración a la

LOS ALEMANES SE RETIRAN A LA LINEA.....

—Viene de la Pág. DOS

Guerra Aérea: 1200 bombarderos y cazas aliados atacaron las defensas contra invasión nazis en Europa Occidental.— Rusia: Bombardeos soviéticos atacaron cuatro centros ferroviarios polacos y otro en Letonia. Aeroplanos de la marina rusa hundieron seis barcos nazis fuera de la costa noroeste.— Pacifico: Bombardeos del ejército y la marina norteamericanos atacaron desde Truk hasta Kuriles iniciando el séptimo mes de continuos y crecientes ataques aéreos contra los japoneses.

LOS FRANCÉSES SE CUBREN DE GLORIA AL ROMPER LA LÍNEA GUSTAV

Cuartel General Aliado en Nápoles, 15 UP.— Extendiendo se en las 60 millas cuadradas de la meseta y valles fluviales planos que controlaban después de la furiosa pelea de 3 días el Quinto y Octavo ejércitos se abrieron hoy paso hacia nuevas posiciones llevando muy adelante a los héroicos soldados franceses. La penetración de la fuertemente defendida línea Gustav se transformó en la que el cuartel general calificó oficialmente "un cumplimiento significativo". Las tropas del ejército francés, Jun, algunas de ellas alejadas

antes el senado reunido en sesión especial dos días horas. Dijo que la decisión de renunciar tomaba López en octubre de mil novecientos cuarenta y tres y definitivamente en febrero pasado pero aplazada varias veces ante la insistencia de los líderes liberales.

ME GUSTA la POLIFLOR



Con las varias ceras que se combinan para fabricar POLIFLOR, se usa un antiséptico especial—un destructor perfecto de gérmenes, sin olor desagradable. En verdad no tiene olor y dá a los pisos lustrados con POLIFLOR un aspecto de frescura delicioso.



Insista en esta cera de CALIDAD a precios populares, —un producto NUGGET.

LA LEGÍTIMA CERA INGLESA PARA PISOS, MUEBLES Y LINOLES

INTERNATIONAL AGENCIES

PARTEADO 188 TELEFONO 2826 SAN JOSE COSTA RICA

Ayúdame y serás ayudado!

AYUDE SU TIERRA CON "GRANOFOS" EL ABONO ORGANICO COMPLETO Y SE AYUDARA UD. MISMO. — ABONOS AGRO S. A. — PASO DE LA VACA, — TELEFONO 1895 — DIRECTOR TECNICO, ENRIQUE FLACH. —

La Radio "PARA TI" presenta el

RAVENTOS

El VIERNES 19 de Mayo a las 7 y 9 p. m.

El acontecimiento artístico del año! "DON FORTUNA" o el caballero múltiple del micrófono "CENTELLAS" con treinta ARTISTAS EN ESCENA, en un programa musical que hará época!

VALIOSISIMOS OBSEQUIOS

MARTES 16 de Mayo de 1944

A LAS 3, 7 Y 9 — ENTRADA SOBERBIO ESTRENO FRANCÉS C 0.85

El grandioso actor HARRY BAUR, en la emocionante película:

El Capitán Corsario

La historia de un marino valiente y pervertido LAS HAZAÑAS DE UN GRUPO DE HOMBRES DE MAR. CON UNA NOVIA EN CADA PUERTO Y UNA PELEA EN CADA CANTINA!

Para ellos: MUJERES, MUSICA Y VINO!

DON JUAN DE BORBON PIDE LA RENUNCIA DE FRANCO CUYO COLAPSO PREDICE EL TRIUNFO DE LOS ALIADOS

LONDRES, 15 UP.— Pronunció el colapso del régimen de Franco con una victoria aliada sobre Alemania don Juan, pretendiente del trono de España, pidió la renuncia del caudillo y el establecimiento de una monarquía para suprimir lo que él llama el terrorismo extremista. Es la renovación de la petición del pretendiente, para tomar el trono que dejó su padre en mil novecientos veintinueve; fue hecha en una carta escrita desde Lausana, Suiza, donde vive en exilio, para su representante en España.

GRAN BAZAR "LA CASA"

(GIL S. A. antes Gil y Cia. Sucs. de Gil y Hernando) Acciones de Mercaderías

Serie LA CASA Nº 11. Amortización 37. Fav. el Nº 13 de JOSEFINA BONILLA DE QUESADA.

Serie LA CASA Nº 12. Amortización 20. Fav. el Nº 168 de CARMEN PASTOR.

Serie LA CASA Nº 13. Amortización 2. Fav. el Nº 173 de LUZ VARGAS SANCHEZ.

En formación la Serie LA CASA Nº 14 de C-3, semanales

ALMACEN "NEW ENGLAND" S. A.

SORTEOS EFECTUADOS EN LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA MUNICIPAL EL DIA 15 DE MAYO DE 1944!

Serie SPUR.—Sorteo Nº 51. Favorecido el Nº 54 de CLAUDIA A. DE SOTO.

Serie TROPICAL.—Sorteo Nº 38. Favorecido el Nº 109 de FERNANDO POLINI.

Serie "LOTUS".—Sorteo Nº 23. Fav. el Nº 46 de VICTOR JIMENEZ.

Serie CASSANDRA.—Sorteo Nº 4. Favorecido el Nº 54 de CLAUDIA DE SERRANO.

Serie MISION.—Sorteo Nº 42. Favorecido el Nº 55, de BETTY DE JIMENEZ.

Serie VICTORIA.—Sorteo Nº 31. Favorecido el Nº 101 de CARMEN R. DE SALAZAR.

Serie NORA.—Sorteo Nº 24. Favorecido el Nº 63, de MARIO FELLI.

Serie LEDA.—Sorteo Nº 13. Favorecido el Nº 11 de MARTA P. DE ESCALANTE.

En formación: Serie ESMERALDA, de C 3.50 semanales

PROXIMO SABADO, PALACE Y DOMINGO "ALI BABA Y LOS 40 LADRONES"

PALACE

HOY, Martes, 16 de mayo.— A las 3, 7 y 8.45.....35

La mujer da su esfuerzo de guerra! La mujer empuña la herramienta y sustituye al hombre! La mujer en el momento que vive el mundo!

1.—Revista, 2.—Estreno de Extra, 3.—Estreno formidable. He! Columbia Pictures presenta a los astros:

Claire Trevor
y
Edgard Buchanan,
con
Tom Neal,
en el sensacional drama de actualidad palpitante:

LA INJURIA

(Good Luck, Mr. Yates!)

En el esfuerzo que la humanidad hace, la mujer tiene papel preponderante. He aquí un pasaje de la contienda, visto al través de un corazón femenino!

VARIEDADES A las 3 y 7.30.....1.00
LO que el Viento se LLEVO Super tintes en colores

MODERNO A las 3, 7 y 8.45.....75
Dolores del Rio en el titán: FLOR SIVESTRE

IDEAL 7 y 8.45.....35
CABALLEROS DEL DESTINO por R. Quienne

LIBANO 7 y 8.45.....50
DE DRACULA por L. Chaney Jr.

KEITH 6.30 y 8.....35
HIDALGO DE LOS MARES

PROXIMO SABADO, PALACE, PRE ESTRENO DE "ALI BABA Y LOS 40 LADRONES"

CAPITOLIO A las 7 y 8.45.....060
Laurel y Hardy, en:

QUE PAR DE VIVOS

AMERICA A las 7 y 9.10.....0.85
Lina Montes en:

LA DAMA DE LAS CAMELIAS

ADELA A las 7 y 8.45.....050
Se despidió de Costa Rica!

SIEMPRE EN MI CORAZON

CASTRO A las 7.30.....0.35
Claudette Colbert, en:

LOS AMANTES DE MI MUJER

TEATRO NACIONAL

HOY MARTES 16 DE MAYO A LAS 8.45 P. M.

TOYUPAN

Drama lírico en tres actos música y letra original del Maestro JULIO MATA

Función de Gala dedicada al Sr. Presidente de la República Lic. don Teodoro Picado, su Gabinete, Excmo. Cuerpo Diplomático y Hon. Cuerpo Consular

Gran Orquesta: 50 personas en Escena. Lujoso vestuario y decorado. Presentación nunca vista!

CARLOS PORRAS (Tenor)

PRECIOS: Pateo de 8 asientos.....40.00
Pateo con 6 asientos.....30.00
Pateo con 4 asientos (secretos).....20.00
Butacas y Lunetas.....5.00
Palco de Galería, primera fila.....4.00
Galería, otras filas.....3.50
Galería General.....1.50